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元利化学集团股份有限公司 

关于 2021 年度业绩说明会召开情况的公告 

 

 

 

为便于广大投资者更加全面、深入地了解公司经营业绩等具体情况，元利化

学集团股份有限公司（以下简称“公司”）于 2022 年 6 月 22 日下午 15:00-16:30

在上证路演中心（http://roadshow.sseinfo.com）通过视频+网络文字互动方式

召开 2021 年度业绩说明会，与广大投资者进行沟通与交流、广泛听取投资者的

意见与建议，并在信息披露允许的范围内就投资者普遍关注的问题进行了回答。

现将本次说明会的召开情况公告如下： 

一、 本次说明会召开情况 

2022年 6月 15 日，公司在《上海证券报》、《证券日报》及上海证券交易所

网站（www.sse.com.cn）披露了《元利化学集团股份有限公司关于召开 2021 年

度业绩说明会的公告》（公告编号：2022-032），并通过邮件方式提前征集投资者

所关注的问题。 

2022 年 6 月 22 日下午 15:00-16:30，公司董事长刘修华先生、总经理秦国

栋先生、财务总监刘玉江先生、董事会秘书冯国梁先生以及独立董事丁玲女士出

席了本次业绩说明会，针对公司的经营情况与投资者进行了互动交流，并就投资

者普遍关注的问题进行了回答。 

二、 本次说明会投资者提出的主要问题及公司回复情况 

在本次业绩说明会上，公司就投资者普遍关注的问题进行了回复，主要问题

及回答整理如下： 

问题 1：今年公司的生物基二元醇成功进入欧盟市场，请问公司对于欧盟市
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场前景怎样?国内市场又有多少机会? 

回答：尊敬的投资者您好，生物基 1,4-丁二醇与石油基材料不同，属于绿

色环保型产品，符合当前国内外对低碳环保的要求，是行业发展的趋势。感谢您

对公司的关注。 

问题 2：目前不少化工品的海外市场的价格明显高于国内市场价格，公司产

品是否也存在类似情况？同时在人民币贬值的情况下，公司的出口业务是否有明

显的提升？ 

回答：尊敬的投资者您好，公司始终把国内及国外市场的开拓并重发展，人

民币贬值有利于出口业务的开拓。感谢您对公司的关注。 

问题 3：请问公司自去年至今年 1季度的高速增加，今年甚至下半年是否仍

可持续，市场有较大的改变吗? 

回答：尊敬的投资者您好，公司 2022 年第一季度在营业收入、归母净利润

均同比实现较大增加，主要得益于报告期内产品销量及价格的增加。公司将进一

步加强以客户需求为导向，不断提供系列化、差异化的产品体系，促进公司业务

规模的提升，推动公司健康、持续发展。感谢您对公司的关注。 

问题 4：请问目前市场 BDO价格进入下降通道，对公司主打产品二元醇的市

场影响怎样，公司将如何对应？ 

回答：尊敬的投资者您好，公司二元醇系列产品主要包括 1,6-己二醇、1,5-

戊二醇及生物基 1,4-丁二醇，广泛应用于聚氨酯、UV 固化涂料、医药等高端领

域，具有较高的品牌美誉度及市场竞争力。感谢您对公司的关注。 

问题 5：请问二季度产能利用率如何？二季度产品价格有什么变化？ 

回答：尊敬的投资者您好，关于公司二季度生产经营情况敬请关注公司公告，

感谢您对公司的关注。 

问题 6：请问年产 1000吨银粉项目，目前的进度怎样，预计产生多少营收?？ 

回答：尊敬的投资者您好，该项目现处于产品研发阶段，后续如有进展我们

将及时予以披露。感谢您对公司的关注。 



问题 7：根据公司发布的一季度经营数据，各项产品销售价格处于高位，尤

其是脂肪醇。目前脂肪醇价格是否有一定的跌幅，公司对未来各项产品的价格走

势有怎样的预期？ 

回答：尊敬的投资者您好，产品价格受原材料价格波动及供需关系等因素影

响，我们将持续做好产品质量控制，降低生产成本，提高产品竞争力。感谢您对

公司的关注。 

问题 8：今年上半年接近结束，可以简单对今年上半的的经营进行简单回顾

吗？ 

回答：尊敬的投资者您好，公司作为二元羧酸深加工领域的领军企业，上半

年公司装置开工率进一步提高，综合竞争力不断增强，市场份额进一步巩固。感

谢您对公司的关注。 

问题 9：请问聚碳酸酯二元醇项目，目前的进度如何，预计什么时候可以投

产，预计收益怎样? 

回答：尊敬的投资者您好，该项目相关报批手续已完成，项目建设按计划顺

利开展。感谢您对公司的关注。 

问题 10：请问公司近期有再融资的计划吗?从市场表现上，有不少类似的猜

测。 

回答：尊敬的投资者您好，公司当前的资金状况尚能满足现阶段的发展需要，

暂无再融资计划。后续如公司有再融资计划，将及时披露相关内容。感谢您对公

司的关注。 

问题 11：前不久公司的生物基二元醇成功进入欧盟市场，请问公司在生物

基制 BDO 方面都有哪些优势和布局？该市场的前景如何？ 

回答：尊敬的投资者您好，公司以发展绿色精细化工事业，制造高端优质产

品，助力人类美好生活为使命。公司开发生产的生物基 BDO基于为下游客户提供

差异化的产品供应，其作为重要的原材料，广泛应用于氨纶、可降解塑料、聚氨

酯、鞋材等众多领域，近年来随着下游行业的快速发展，国内外市场对于该产品

的需求快速增长，在碳中和、碳达峰大的背景下，生物基材料产业发展相较于传



统的石油基产品具有绿色环保、原料可再生、节能减排等优点，不会对环境造成

破坏，是满足碳减排发展要求的绿色环保产品，为下游客户进一步提供新的选择。

感谢您对公司的关注。 

三、其他事项 

本次说明会具体情况详见上证路演中心（http://roadshow.sseinfo.com）。

在此，公司对长期以来关注和支持公司发展并积极提出建议的广大投资者表示衷

心的感谢！ 

特此公告。 

元利化学集团股份有限公司董事会 

2022 年 6 月 24 日 


